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https://www.100test.com/kao_ti2020/20/2021_2022__E6_9F_90_E5

_8C_BA_E7_BA_A7_E5_c25_20609.htm 今年以来，公安分局以

“三个代表”重要思想为指针，从全区社会发展实际和广大

人民群众根本利益需要出发，紧紧围绕“1358”工程，深入

扎实开展了党风廉政建设和“贯彻十六大，全面建小康、公

安怎么办”大讨论活动，取得了较好效果。下面，我代表分

局党委，将分局党风廉政建设工作情况汇报如下： 一、高度

重视、摆上位置，切实把党风廉政建设作为重点工作来抓。 

在区委的领导下，分局党委对加强党风廉政建设工作高度重

视，精心组织、采取措施、扎实推进。一是迅速传达会议精

神，搞好动员部署。省、市、区加强“两风”建设工作会议

后，我们立即进行了传达贯彻学习，层层召开班子会议和民

警会议，把“两风”建设会议精神传达到了每位民警。二是

成立了组织，制定了方案。分局成立了以局长为组长的党风

廉政建设领导小组，由政委具体负责抓落实。抽调专人成立

了“两风”建设办公室，设综合、指导、宣传和督察四个工

作组。结合实际，制定了《让胡路公安分局加强“两风”建

设工作方案》，明确了目标、任务、步骤和推进措施。三是

加强学习教育，统一思想认识。组织各级领导干部和广大民

警认真学习了关于加强党风廉政建设和工作作风建设方面的

一系列重要文件，学习省委宋书记、市委王书记和区领导的

讲话。通过学习教育，使广大民警一致认为，解决“两风”

问题，找准了全省加快发展的最佳切入点和突破口。抓好“

两风”建设，是维护稳定、促进发展的需要。就公安机关来



讲，对促进广大民警思想观念更新、加快公安体制创新、推

进各项工作落实，激发民警工作热情具有重要的现实意义。

四是抓好督导，层层推进。分局党委班子成员按分工抓好督

查，并实行包所驻队工作制度。领导带头深入基层，与民警

同吃、同住、同工作，并抓好检查指导，发现问题及时解决

。督查组和指导组对各单位实行现场督查，协调推进工作，

反馈工作动态。针对问题进行整改，总结经验进行交流。6

月13日，分局召开了“两风”建设工作推进大会，通报了全

局在“两风”建设中存在的问题，进行了典型经验交流，并

对如何进一步深化“两风”建设工作进行了安排，推动了“

两风”建设在我局向纵深发展。 二、面对现实，深查实查，

认真剖析“两风”建设中存在的问题。 我们紧紧抓住查摆这

个关键环节，敢于揭疤亮丑，力求查深、查实、查透。一是

克服怕查的心理。在查摆过程中，结合分局实际，努力消除

三种不正确的思想。教育引导干部和民警努力克服自我感觉

良好，看不到问题的自满思想，克服不敢触及矛盾、遇到问

题绕着走的思想，克服查深了怕丢面子、怕抓辫子的思想。

我们找准了民警的心态，有针对性地做好引导工作，使广大

民警敞开了心扉，为深入查摆奠定了思想基础。二是查摆的

形式多样。坚持关门自查与群众评议相结合，在关门自查方

面，采取召开班子民主生活会、民警座谈会、单位交流会等

有效形式，开展查摆；在外部评议上，采取群众座谈、调查

走访、发放征求意见信、设立举报电话等方式，广泛听取意

见和建议。工作中，共发放征求意见信一万余封，窗口单位

分别召开了警风警纪监督员会议和有人大、政协委员参加的

群众座谈会，通过查摆，共查出涉及思想作风、服务作风、



工作作风、纪律作风、学习作风、执法作风等9个方面存在的

问题217条。三是查摆的问题真实透彻。在党风建设上，抓住

了班子建设和思想建设存在的不足进行查摆。查摆出有的基

层班子整体功能发挥不好，争先创优意识不强，抓队伍不敢

碰硬，有的班子成员形象不佳，表率作用不强的问题。有的

民警缺乏进取精神和敬业精神。在政风建设上，抓住了工作

落实、执法方面存在的问题进行查摆。查摆出有的领导抓工

作浮在面上，有的基层单位抓落实不够，推一推、动一动，

工作效率低。我们在清理遗留案件中，发现相当一部分案件

是由于民警工作拖拉，造成案件久拖不决。在执法方面，有

的民警不按法律程序办事，执法水平不高，办关系案、人情

案。红卫星派出所在办理一起治安案件中，因法律程序不当

，授人以柄，引起当事人上访。在服务方面，抓住群众反映

的热点问题进行查摆。查摆出有的民警宗旨观念不牢，服务

作风不端。重管理，轻服务，以管人者自居，对待群众冷、

横硬、推。原站前派出所警长李永明，接警不处警，工作推

诿，造成当事人上访，受到分局的纪律处分。在廉政方面，

抓住廉政意识和纪律作风方面存在的问题进行查摆。查摆出

个别民警自身要求不严，纪律作风不够严谨，有的民警与地

方老板、大款交往。原红骥派出所在收取暂住费时，没有向

分局财务上缴，坐收坐支。原所长宋建华、教导员张正洪分

别受到纪律处分。把过去存在的基层单位违反财经纪律，坐

收坐支受到查处做为反面教材，举一反三，吸取教训。在学

风方面，抓住民警素质不高的问题进行查摆。部分民警学习

意识不强，忽视理论学习，政 治素质和业务素质不高。有的

民警不胜任本职工作。在2002年机构改革中，原科级干部中



有7人因理论考试不及格而失去了竞聘领导职位的资格。在查

摆的过程中，我们对每个问题都进行深入剖析，找原因、查

根源，并进行认真梳理，为下一步整改提供了有力依据。 三

、多措并举，注重实效，认真对查摆出的问题进行整改。 我

们在整改问题的工作中，动真的，来实的，不搞形式，不走

过场，真正解决一些实实在在的问题。 一是领导带头，落实

责任。分局对查摆出的问题进行认真梳理，分门归类，制定

整改措施，明确整改时限，落实牵头部门和责任领导。在整

改过程中，分局党委首先从自身做起，带头整改，带头推进

落实。为了解决分局领导下基层不够的问题，在班子成员中

实行了“包所驻队”工作制度，并将长期坚持下去。今后，

每年领导班子都要包一个单位，每年至少在所包单位吃、住

一个月。在包所驻队工作中，分局领导班子成员与民警一同

办案，开展公安调研，指导基层工作。局长孙绍民通过基层

调研，结合全区治安形势，撰写了《整合警力资源，提高防

范能力》的调研文章，提出了全区社会治安社会化实行“五

制”的新举措。在“两风”建设工作中，政委苏义斌一有时

间就深入所包的西宾派出所和民警一起接处警，出现场，民

警很受鼓舞。副局长焦金义积极与采油六厂协调为庆新派出

所购置了对讲机、车载台，提高了庆新所的快速反应能力。

二是加强制度建设。分局把加强制度建设作为“两风”建设

的治本之策，出台了一系列制度规范。在队伍管理上，分局

对各项制度进行了全面清理，废除了不适应新形势发展的规

章制度13个。制定了分局队伍规范化管理长效机制，明确了

内务规范、业务规范、执法规范，制定了队伍规范化管理考

评办法。针对学习教育不系统的问题，分局结合“三型”机



关建设，制定了教育训练三年规划，针对民警纪律作风存在

的问题，分局出台了《民警违纪从严从重处理的十条规定》

，针对基层单位抓落实不够的问题，分局进一步完善了督办

制度和反馈制度，制定了工作指标月通报制度和重点工作督

办暂行规定。三是依*典型引路。大力宣传新时期好警官谷海

军、徐洪福、谷成军、文继儒和治安、交警、西宾、怡园、

庆新及龙南刑警队等先进个人和先进集体，使广大民警和基

层单位学有标准，查有方向，改有榜样。同时抓住反面典型

进行分析，开展警示教育。分局对李永明、满金宝等民警违

纪问题在全局进行了通报批评。对全国公安队伍中出现的一

些典型案例，汇编下发，组织民警开展讨论，做到警钟长鸣

。 通过加强“两风”建设，促进了分局队伍建设和业务工作

向前发展，班子建设得到了加强，规范化管理有了新突破，

争先创优意识进一步增强，队伍的战斗力有了新的提高。今

年以来，先后组织开展“三节”保卫、春季严打、指纹破案

会战、50天命案攻坚等专项行动。为了确保全区人民度过安

乐祥和的元旦、春节，分局从10月20日开始，在全区范围内

正在开展为期60天的“压案件、抓现行、破案件、保平安”

专项行动。在打击刑事犯罪斗争的第一线，广大民警不怕流

血流汗、苦干实干，打出了让胡路警察的声威。共侦破各类

刑事案件2077起，抓获犯罪嫌疑人756人，抓获逃犯67人，摧

毁犯罪集团66个196人，查处治安案件6187起，处罚8721人，

收缴赃款赃物折合人民币1235万余元。特别是侦破“1、28”

抢劫杀人案、喇嘛甸系列抢车案等一批大案，充分展示了公

安机关攻坚克难的能力。今年以来，分局在破大案、打团伙

、抓逃犯、抓现行等项打击工作中均为全市第一。 2003年以



来，全局共有X个集体获国家级荣誉称号，X个集体X名个人

荣获省级荣誉称号，X个集体X名个人荣获市级荣誉称号，XX

个集体XX名个人荣获区级荣誉称号，有X个集体荣立二等功

，XX个集体荣立三等功，有X名民警荣立个人一等功，有X名

民警荣立个人二等功，有XX名民警荣立个人三等功。 通过“

两风”建设，虽然取得了一定成效，但是和区委的要求比，

和先进典型比，和群众的期望比，我们的工作还存在一定不

足和差距，主要表现在：工作进展不平衡，部门、单位之间

在进度、广度、深度上存在一定差距；查摆不够深入，查摆

的共性问题多，个性问题少，有的单位查得不深不透；整改

的力度不大，有些需要长期整改的问题在措施上缺乏可操作

性。 在今后工作中，我们要在区委的领导下，认真贯彻落实

中共中央全国第二十次公安工作会议精神，端正“立警为公

、执法为民”的思想，继续结合公安机关开展的“贯彻十六

大，全面建小康，公安怎么办？”大讨论活动和“三个代表

”重要思想学习，进一步推进“两风”建设工作。一是对今

年工作进行总结，搞好基层单位验收评比；二是搞好复查，

触及深层次矛盾。查摆哪些问题没有得到解决，哪些问题容

易出现反弹，并结合实际，提出改进意见。三是围绕公安工

作和为全区经济发展大局服务，深入开展调研，进一步理清

工作思路，创新工作机制，巩固今年“两风”建设取得的成

果。 以上让胡路公安分局党委在抓党风廉政建设中所做的工

作情况。根据区委纪检委的“14个必须说清楚”的要求，做

为分局党委书记、局长特向区委纪检委汇报如下： 1、公务

用车情况：不是个人专用车，手续齐全，有正规的省厅特种

车审批件。 2、家庭住房情况：建筑面积96平方米，自筹资金



购买，采暖费公付不超标。 3、通讯工具及话费：自筹资金

购买，话费自付 4、没有利用公车接送子女上下学和为亲友

谋取私利问题。 5、没有参与任何开工的赌博活动和在工作

时间搞娱乐活动。 6、没有涉足“黄、赌、毒”等违法违纪

问题。 7、没有行贿受贿和利用职权收受各种礼金、证券等

问题。 8、子女上中学，配偶上班，没有经商办企业。 9、没

有借节假日或其他事宜剑财问题。 10、下基层检查工作一律

回分局食堂就餐，没有巧立名目用公款吃喝或搞娱乐活动，

经纪检部门明查暗访，分局没有赊账吃喝问题。 11、没有变

相公费旅游、绕道旅游和公款出国（境）旅游问题。 12、没

有虚报工作问题，没有虚报工作成绩的问题。 13、本人没有

违法违纪问题。 14、去年以来本人没有发生重大事项。 9、

没有借节假日或其他事宜剑财问题。 10、下基层检查工作一

律回分局食堂就餐，没有巧立名目用公款吃喝或搞娱乐活动

，经纪检部门明查暗访，分局没有赊账吃喝问题。 11、没有

变相公费旅游、绕道旅游和公款出国（境）旅游问题。 12、

没有虚报工作问题，没有虚报工作成绩的问题。 13、本人没

有违法违纪问题。 14、去年以来本人没有发生重大事项。 《

某区级公安局长述廉述职报告》 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


